



Mi Universidad

Ensayo

Nombre de la maestría: Maestría en educación con formación en competencias profesionales.

Nombre de la Materia: Modelos y estrategias de tutorías.

Nombre del tema: Modelos y estrategias de tutoría.

Nombre del Alumno: Miguel Ángel Hernández Hernández

Cuatrimestre: Cuarto cuatrimestre

Nombre del profesor: Dra. Nydia Helena Ramos Pérez

Fecha de entrega: 07 de octubre de 2023.

Ensayo

El presente trabajo corresponde a los modelos y estrategias de tutorías. Según la antología la tutoría se entiende como un proceso de acompañamiento para que el estudiante tome decisiones sobre su vida académica. En el proceso educativo, es común que los estudiantes enfrenten dificultades o necesiten apoyo adicional para alcanzar sus metas académicas. Es ahí donde entran en juego los modelos y estrategias de tutorías, que buscan brindarles el acompañamiento necesario para superar sus obstáculos y mejorar su desempeño escolar.

La tutoría es una modalidad de la orientación educativa, es concebida como un servicio de acompañamiento socio afectivo, cognitivo y pedagógico de los estudiantes. Es parte del desarrollo curricular y aporta al logro de los aprendizajes y a la formación integral, en la perspectiva del desarrollo humano. (Modelos y estrategias de tutorías, Antología educativa, UDS. Pág.13).

Las tutorías son un recurso valioso para el aprendizaje y desarrollo de los estudiantes, a través de ellas, los alumnos reciben apoyo y orientación personalizada que les permite superar obstáculos y alcanzar sus metas académicas. Los modelos y estrategias de tutorías son fundamentales para asegurar que este proceso sea efectivo y beneficioso para los estudiantes.

Existen diferentes modelos de tutorías que pueden ser implementados en los contextos educativos. Uno de ellos es el modelo de tutoría individual, en el cual cada estudiante tiene asignado a un tutor que se encarga de brindarle apoyo y seguimiento personalizado. Este modelo permite establecer una relación cercana entre el tutor y el estudiante, lo cual favorece la confianza y la comunicación abierta. El tutor puede identificar las necesidades específicas de cada estudiante y adaptar las estrategias de enseñanza de acuerdo con ellas.

Otro modelo de tutoría es el grupal, en el cual un tutor se encarga de guiar a un grupo de estudiantes. Esta modalidad tiene la ventaja de fomentar la colaboración entre los estudiantes, quienes pueden aprender no solo del tutor, si no también de los compañeros. Además, el tutor puede utilizar estrategias como el trabajo en equipo, la discusión y el debate para generar un aprendizaje significativo y enriquecedor.

Una estrategia clave en las tutorías es el establecimiento de metas claras y alcanzables. Tanto el tutor como el estudiante deben tener claro que se espera lograr durante el proceso de tutoría y como se medirá el progreso. Esto ayuda a mantener la motivación y a evaluar de manera objetiva los resultados obtenidos. Además, el tutor debe utilizar diferentes técnicas de retroalimentación para informar al estudiante sobre su desempeño y orientarlo hacia la mejora continua.

La comunicación efectiva es otro aspecto fundamental en las tutorías. El tutor debe ser un buen oyente, capaz de escuchar activamente las necesidades y preocupaciones del estudiante. además, debe ser capaz de transmitir de manera clara y comprensible los conceptos y estrategias de estudio. La comunicación también implica establecer un ambiente de confianza y respeto, donde el estudiante se sienta cómodo expresando sus dudas y dificultades.

En la antología menciona algunas características esenciales de la tutoría que diferencian de otras formas de enseñanza, tiene que ser formativa, preventiva, permanente, personalizada, integral, inclusiva, recuperadora y no terapéutica. (Modelos y estrategias de tutorías, Antología educativa, UDS. Pág.23).

Estas características garantizan que la tutoría sea un proceso significativo y efectivo, donde el estudiante pueda desarrollar su potencial y alcanzar sus metas académicas y personales.

Así mismo las tutorías son un componente fundamental en el enfoque por competencias. Como ya mencioné con anterioridad, a través de ellas, los estudiantes desarrollan sus habilidades y conocimientos de manera personalizada, promueven el desarrollo de competencias transversales, fomentan la autonomía y brindan apoyo emocional y motivacional. Por lo tanto, es importante que las instituciones educativas y los docentes brinden espacios de tutoría efectivos y de calidad para garantizar el desarrollo integral de los estudiantes.

En conclusión, los modelos y estrategias de tutorías son herramientas fundamentales en el ámbito educativo para brindar apoyo y guía a los estudiantes que lo necesitan. Ya sea a través de tutorías individuales o grupales, es importante establecer metas claras, utilizar técnicas de retroalimentación y fomentar una comunicación efectiva. La elección del modelo y las estrategias adecuados dependerá de las características de cada estudiante y de los recursos disponibles en cada institución educativa. Lo importante es promover un ambiente de aprendizaje inclusivo y personalizado que permita a cada estudiante alcanzar su máximo potencial académico.

Fuentes bibliográficas.

- (Modelos y estrategias de tutorías, Antología educativa, UDS. Pág.13).
- (Modelos y estrategias de tutorías, Antología educativa, UDS. Pág.23).